

丹波篠山市立篠山中学校 学校だより

# 明るく楽しく厳しく

丹波篠山市立篠山中学校 HPは  
丹波篠山市東沢田224 こちらへ→  
TEL(079)552-1155  
〔第9号〕 令和6年12月20日  
(文責：高森俊広)



〔学校教育目標〕 未来を切り拓く基礎力・思考力・実践力をもち、支えあい学びあう生徒の育成  
〔めざす学校像〕 未来の創造に向けて対話がこたまし、一人一人の可能性を最大限に伸ばす学校  
☑わやかな環境 ☑さえあう仲間 ☑くどうする授業 ☑こころ通う学校

## 2学期も終わります

12月になってから一気に寒さが厳しくなりました。まだまだ暑かった8月下旬から始まった2学期の学校生活も残すところあと少しとなります。

2学期は体育祭や文化祭をはじめ、多くの行事がありました。生徒たちはそれぞれの目的に応じて力を発揮して良い経験をしてきたと感じています。どの行事でも「未来を切り拓く」力をつけることを念頭に置いて取り組み、上手い出来ないことを乗り越えてきました。どんなことでも最初から順風満帆にものごとは進みません。失敗をだめなことだと捉えるのではなく、成功につながるステップだと考えることが自分の可能性を伸ばします。練習や継続は大変なこともあります。目標を定めてあきらめずに続けていくことが大きな力になることを生徒たちが実感してくれていれば嬉しいですね。

保護者の皆様には10日からの懇談会で個別にお子様の様子をお話させていただきました。お時間をつくっていただき、ありがとうございました。学校全体としては落ち着いた雰囲気の中で、行事以外にも学習や部活動等に励んでいます。今の状態を続けていけるようにこれからも取り組んでいきますので、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。なお、懇談は全学年とも三者懇談としていきますので、今年度から通知表の所見欄については年度末に一括記入とさせていただきます。

## 冬休みから3学期に向けて

12月25日から1月6日まで13日間の冬季休業日になります。ご家族でゆっくり過ごされる場合も多いと思いますので、新学期を気持ちよく始められますようによろしく願っています。

前回の全校集会では「時間の使い方」の話をしました。生徒の1日から睡眠時間や生活に必要な時間、学校で過ごす時間等を除くと、個人的な差は出ますが平日には約4時間が自由に使える時間になります。しかしながら、5月の生活習慣状況調査ではSNSやインターネット、ゲームやテレビ・動画の視聴に計4時間以上使っている生徒が約3割、3時間以上の生徒をあわせると5割以上の生徒が該当していました。5月の調査結果なので、現在の状況は変わっているかもしれませんが、大事な時間をどう使っていくかは誰もが考えないといけないことです。インターネットやゲーム、動画の視聴等が自分の気分転換になったり、次の活動への意欲になったりするのであれば全く問題はありません。適度な休憩や遊びは必要なことだと思います。しかし、スマホを手放せなくなったり、ゲームをやめられなくなったりするのは明らかに「依存」の状態です。そのために本来すべき事ができないのは学校生活や将来にも大きな影響があります。

11月21日(木)に、人権ミライエの活動のまとめで、丹波篠山出身の「ちめいど」のミニコンサートを行いました。手話や人権の話もあり、温かい時間を過ごすことができました。その中で、「生命の単位は時間」という話がありました。時間を使うことは生命を使うことでもあるとも言えるので、一人一人が大切な時間を有意義に使ってくれることを期待しています。3年生は受験、2年生は最高学年となり1年生は先輩となる準備、それぞれにこれから3学期にかけてしなければならないことがあります。目標を持って頑張りましょう。



(「ちめいど」コンサート)

## 情報機器の取り扱いについて

情報機器の取り扱いで、中学生が逮捕される事件が全国で起きています。友だち同士のトラブルにつながる事例はあとを絶ちません。

それらを踏まえて、スクールロイヤーに情報機器の取り扱いの危険性について講演をしていただきました。安易な気持ちやおもしろ半分で書き込むことが大きな問題になることを法律的に教えていただきました。書き込んだ人は誰だかわかることや、その書き込みが将来自分自身を苦しめることもあるので、適切な利用を心がけてほしいと思います。

どんな時でも相手を思いやる気持ちが大切です。



# キャリア形成支援事業 夢プラン

市教育委員会主催の「夢プラン」の全体会が田園交響ホールで行われました。市内全 5 中学校の2年生が集まり、市内 3 高校の説明やパネルディスカッションを聞いています。

中学 2 年生はトライやる・ウィークで将来の自分の姿を考える機会があります。そして3年生では自分の進路を決めなければなりません。まだまだわからないことも多いと思いますが、市内には三つの特色を持った高校があり、先輩から直接学校の様子を聞いたので、大きな刺激を得られたと思います。高校生の説明や質問への対応もすばらしく、中学生にとっても憧れを感じるものだったと思います。

夢プランでは今回の全体会以外に、学校ごとに本校PTA会長で一般社団法人BEETの細見さんがキャリア形成についての授業をしていただいています。将来、いろいろなことができる大きな可能性を持つ中学生が、将来を見据えて目の前のことに一生懸命取り組み、夢を持ったりその夢を実現させたりしていくことを期待しています。



## 生徒会選挙

12月19日(木)、令和7年度の新生徒会役員選挙を行いました。2年生から全体で16名の立候補があり、選挙活動や演説から篠山中学校を自分たちでより良くしていきたいという気持ちが伝わってきて嬉しく思いました。生徒会は生徒全員がその会員ですが、役員は代表として責任や行動力も求められる大切な役割です。選挙なので残念な結果になった人もありますが、思いを行動に移せたことはすばらしいので生徒会の一員としてこれからも積極的に活動してくれることを期待しています。



## スキー学校に向けて



1年生は2月2日(日)から3日間、ハチ高原でのスキー学校を予定しています。その説明会を12月18日(水)に行いました。

すでに実行委員が決まり、それぞれの係が中心となって準備を進めています。この説明会でも実行委員が前に立ち、しっかり進めていく姿が見られました。1年生は1学期にわくわくオーケストラで校外学習を経験していますが、今回は宿泊をとまいません。スキーを初めて経験する人もいるでしょう。そのために不安や心配事があるかもしれませんが、学年での大きな行事なのでお互い協力して成功させてほしいと思います。

今年は12月から市内でも積雪があったのでハチ高原での雪も期待できそうです。

保護者の皆様にはいろいろと準備をお世話になります。ご不明な点がありましたらご遠慮なく学校・学年にお尋ねください。よろしく願いいたします。

### 1月の主な予定 \*変更になる場合があります

- |                          |                     |
|--------------------------|---------------------|
| 1日(水) 元日                 | 16日(木) 3年生懇談(17日まで) |
| 2日(木) 年始休業(3日まで)         | 17日(金) 阪神・淡路大震災30年  |
| 6日(月) 冬季休業日終了            | 19日(日) 市同教PTA部会研修会  |
| 7日(火) 第3学期始業式 新春席上揮毫大会   | 22日(水) 2年生食育事業      |
| 8日(水) 給食開始 課題・実力テスト      | 30日(木) 教育書道展        |
| 13日(月) 成人の日              | (2/12まで 市民センター)     |
| 15日(水) スキー学校前健康診断(1年希望者) |                     |

